
 

 
 

 
 

Frage an Stadträtin Elke Kahr 

 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 15. Oktober 2020 

von 

GRin Tamara Ussner 

 

Betreff: Zwischenbericht dringlicher Antrag zur Lastenradinitiative von 16.01.2020 

 

In der Gemeinderatssitzung am 16. Jänner 2020 wurde der Dringliche Antrag der Grünen bezüglich 

einer Lastenradoffensive für Graz einstimmig beschlossen. Der Antragstext lautete folgendermaßen: 

 

„Stadträtin Elke Kahr wird ersucht, gemeinsam mit der Verkehrsplanung zu prüfen, welche 

Maßnahmen prioritär zu setzen sind, um mehr Transportverkehr vom PKW auf Lastenräder zu 

verlagern. Insbesondere soll dabei die Verbesserung der Abstellplatzsituation für Lastenräder, der 

Ausbau der Ausleihmöglichkeiten nach Vorbild der Bezirksratsinitiativen sowie die Aufnahme von 

Lastenräder in Mobilitätsverträge geprüft werden. Über diese Prüfung soll dem Verkehrsausschuss bis 

April 2020 Bericht erstattet werden.“ 

 

Durch die Covid-Krise haben sich einige Projekte verständlicherweise verzögert, jedoch ist jetzt bereits 

Oktober und es gab bislang keine Informationen zur Lastenrad-Offensive. Graz hat sich in der 

Zwischenzeit auf ein Ausbauprogramm für den Radverkehr geeinigt und die Relevanz dieses 

Verkehrsmittels erkannt, für die Nutzung von Lastenrädern gibt es jedoch noch viel ungenutztes 

Potenzial – sowohl für Betriebe als auch für Private. 

 

Daher stelle ich an Sie als zuständige Verkehrsstadträtin folgende Frage: 

 

Welche Punkte des einstimmig beschlossenen Dringlichen Antrags vom 16. Jänner 2020 

zum Thema Lastenradoffensive wurden bisher geprüft bzw. umgesetzt und wann werden 

Sie dem Verkehrsausschuss den Informationsbericht dazu vorlegen? 


